

## Compte-rendu du conseil d'établissement du 21 septembre 2021

### Membres de droit Membres de droit :

Mme Carla SALAZAR, Attachée Culturelle et Linguistique, Ambassade de France  
M. Marcel SALVETAT, Proviseur  
Mme Nathalie PLANAS, Provisseuse Adjointe  
Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière  
M. Fabien DEBUTTE, Directeur du Primaire  
M. Daniel LA ROSA, Directeur National et CPE  
M. Charles-Eric TINEL, Représentant des parents d'élèves  
M. Ignacio PORTILLO, Représentant des parents d'élèves  
Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants  
Mme Marie SERET, Représentant des enseignants  
M. Stéphane DAGNAUD, Représentant des enseignants  
Mme Sandra JACQ, Représentante des enseignants  
Mme Anouk MAZET, Représentante des enseignants  
Mme Marita SANTILLANA, Représentante du personnel administratif  
Mme Adèle KHEMARI, Représentante des élèves  
M. Estéban ORTIZ, Représentant des élèves  
M. Gabriel DEL VALLE, Représentant des élèves

### Membres invités :

M. Pierre BERTHIER, Conseiller Consulaire  
M. Didier WEBER, Conseiller Consulaire  
M. Vincent SICET, Conseiller Consulaire

### Absents excusés :

M. Jorge BRUCE, Président de l'Association  
Mme Gabriela GONZÁLES, Représentante des parents d'élèves  
M. Hernando CHAVEZ, Représentant de l'Association des anciens élèves  
Mme Laetitia QUILICHINI, Conseillère de Coopération et d'Action Culturelle est représentée par Carla SALAZAR, Attachée culturelle

## ORDRE DU JOUR

- Adoption du PV du 29 avril 2021.
- Compte financier 2020 pour information
- Proposition du plan pilote de reprise en semi présentiel
- Volet pédagogique : structure pédagogique 2022, prévisions des effectifs.
- Examens : Bac et Brevet, graduation
- Propositions du conseil d'école
- Questions diverses (à déposer lundi 20 septembre au plus tard à midi)

**Le quorum est atteint, 20 membres sur 23 sont présents.**

**Adoption du PV de la séance du 29 avril 2021.**

Marita Santillana assurera le secrétariat de la séance.

Le Proviseur ouvre la séance et dresse un bilan d'étape rappelant que l'établissement est en mode d'enseignement virtuel depuis 18 mois !!

Le gouvernement péruvien maintient toujours les fermetures des établissements scolaires. Toutefois l'actualité est à une possible reprise des cours en semi-présentiel de manière progressive, flexible, volontaire et au regard d'une stricte sécurité sanitaire. Un grand défi nous attend, il faut éviter une fracture des générations et redonner espoir à nos jeunes qui souffrent d'une absence de lien social.

Cela passe comme toujours par un grand sens de responsabilité, de pragmatisme, de prudence et une grande dose d'adaptabilité. Une mise en place d'activités extra-scolaires sera réalisée en parallèle pour le premier degré.

D'autre part, huit nouveaux collègues ont été accueillis au 1<sup>er</sup> août : une nouvelle proviseure adjointe madame Nathalie Planas, trois enseignants en primaire, quatre enseignants en secondaire.

Le Proviseur en profite pour rappeler que les enseignants sont impliqués de manière remarquable dans ce contexte inédit et insolite.

L'expérience et les compétences des enseignants sont unanimement reconnues par le service pédagogique de l'AEFE, les interlocuteurs de notre zone géographique et de nombreux collègues et usagers de Lima. Le lycée a pu bénéficier virtuellement du plan régional de la formation continue de notre zone AMLASUD pour enseignants tant du premier degré que du second degré.

- Des relations toujours très étroites et fréquentes avec le poste diplomatique et un soutien précieux de monsieur l'Ambassadeur et de madame la Conseillère de Coopération et d'Action Culturelle. L'Association gestionnaire qui continue d'avancer sur le projet de reconstruction est à nos côtés pour nous aider dans les différentes démarches. Le dossier de la garantie de l'état est presque bouclé, l'AEFE le présentera dès que nous l'aurons adressé, devant une commission interministérielle à Paris avant la fin de l'année 2021.
- Les tarifs 2022 des frais de scolarité devraient être adoptés lors du prochain conseil de gestion du 22 septembre.
- Une nouvelle aide financière supplémentaire de l'AEFE, suite à la commission qui s'est réunie fin juin, va être accordée aux familles péruviennes et d'autres nationalités, nous sommes dans l'attente de la somme.
- Des rencontres mensuelles avec les représentants des parents ont eu lieu afin d'échanger et de partager.
- Des communiqués fréquents ont été adressés à toutes les familles pour donner des informations sur la vie de l'établissement. D'autre part le site web du Francopé relate régulièrement certains événements et diffusent de nombreuses notifications.
- Une CHSCT (Commission relative à l'Hygiène, à la Sécurité et aux Conditions de Travail des personnels) s'est réunie le 9 septembre pour évoquer le plan pilote de reprise en semi-présentiel
- Un conseil des maîtres pour le premier degré et un conseil d'école s'est tenu le 20 septembre
- Un conseil pédagogique réunissant les enseignants du second degré se tiendra jeudi 23 septembre pour préparer les examens et évoquer les sujets d'actualité.
- L'AEFE organisera dans la semaine du au novembre « la quatrième semaine des lycées français du monde ». Le Francopé y participera, en valorisant quelques projets.

Au-delà des préoccupations légitimes, sachez que les équipes du lycée poursuivent au quotidien leur mission avec conviction et implication dans l'intérêt des élèves.

**Compte financier 2020 pour information :**

Madame la Directrice Administrative Financière dresse une synthèse des résultats de l'année scolaire précédente. (voir document en fichier joint).

L'AEFE par le biais de l'état français, a contribué par les différents plans d'urgence pour les familles péruviennes et d'autres nationalités, et par une augmentation de la dotation des bourses aux familles françaises, à venir en aide aux familles qui ont subi les conséquences économiques de cette pandémie.

Egalement le lycée de puis 2020 avait accordé des remises substantielles sur les frais de scolarité.

**Proposition du plan pilote de reprise en semi présentiel : voir document joint à la convocation.**

Le proviseur présente le plan pilote. Le gouvernement péruvien maintient toujours les fermetures des établissements scolaires. Toutefois l'actualité est à une possible reprise des cours en semi-présentiel de manière progressive, flexible, volontaire et au regard d'une stricte sécurité sanitaire. Chaque établissement doit présenter un plan pilote aux autorités éducatives péruviennes Le lycée franco péruvien de Lima termine les différents éléments de la procédure : avis de principe du poste diplomatique obtenu le 7 septembre, approbation unanime lors de la CHSC qui s'est réunie le 9 septembre pour évoquer le plan pilote de reprise en semi présentiel (joint à la convocation), consultation du conseil d'école.

Le proviseur réitère la nécessité de coopération de tous, avec la recherche d'un facteur commun qui est la confiance, source de richesse et de succès pour toute organisation sociale, en cette période inédite.

L'objectif est de recréer du lien social, tout en ayant comme priorité absolue le respect des règles de sécurité conformément au protocole sanitaire réalisé avec un médecin expert et les membres de la communauté éducative. **La proposition du plan pilote de reprise en semi présentiel est soumise au vote des membres du conseil d'établissement et adoptée à l'unanimité.** Ce plan va être transmis aux autorités péruviennes et à l'AEFE.

Les représentants des parents d'élèves saluent le travail accompli par les équipes du lycée. Ils sont satisfaits des différents échanges et font confiance pour cette entrée dans un nouveau mode d'enseignement. Le retour est souhaité par beaucoup de familles, dont certaines ont mis ces derniers jours de la pression. .

Pour répondre à une inquiétude d'un représentant de parents, monsieur le directeur du primaire précise que les élèves qui ne seront pas volontaires pour assister aux cours, pourront grâce à un système de caméras installées dans les salles de classe participer aux séances sans perdre les apprentissages.

Le proviseur confirme à un représentant des élèves que le retour est basé sur le volontariat. Les emplois du temps du secondaire seront inchangés et ceux utilisés actuellement en virtuel.

Pour rappel, dans tous les niveaux, les élèves, conformément aux recommandations de la Ugel 07 viendront par groupe deux jours dans la semaine.

Enfin les représentants des parents insistent sur une communication de proximité pour les familles afin de gagner en clarté et explication concernant le plan et notamment en matière de respect du protocole sanitaire.

Le proviseur prend bonne note de cette remarque et va s'engager sur ce thème.

### **Volet Pédagogique :**

Ces prévisions sont aléatoires au regard de la conjoncture particulière.

Prévision rentrée 2022 : 873 élèves, à ce jour 854 élèves sont scolarisés

**Secondaire :** à ce jour 445 élèves sont scolarisés

**Prévision d'effectifs :** 446 élèves (21 divisions)

**Collège:** 255 élèves répartis en 12 classes (3 par niveau) :

6<sup>ème</sup> : 68 élèves, 5<sup>ème</sup> : 64 élèves, 4<sup>ème</sup> : 61 élèves, 3<sup>ème</sup> : 62 élèves

**Lycée:** 191 élèves répartis en 9 classes :

3 classes de seconde (65 élèves) + 3 classes de 1<sup>ère</sup> : (65 élèves),

3 classes de Terminale (61 élèves)

### **STRUCTURE PEDAGOGIQUE 2022 :**

Dispositif bilingues Anglais/Espagnol (3h + 4h)

Horaires en partie en groupes en SVT, PHYS.CHIMIE, TECHNOLOGIE

Classes de seconde : Options LV3 : portugais et italien, Arts plastiques

Enseignements de spécialités en 1<sup>ère</sup>: H/G, Humanités, LV, Math, SVT, PHY/CHI, SES

Enseignements de spécialités en terminale: en plus des spécialités des classes de 1<sup>ère</sup> :

Math complémentaire et math experte

**EVOLUTION DES SUPPORTS POUR 2022 :** maintien de tous les postes dans la mesure où les cours pourront reprendre en présentiel.

### **Primaire : Rentrée 2022 : Prévision d'effectifs sous réserve de l'évolution des conditions sanitaires et économiques**

A ce jour, nous devrions rester sur deux classes de petite section et peut être 2 en moyenne section, mais nous suivons au jour le jour les prévisions qui sont à la hausse, surtout avec une reprise en semi-présentiel et, en février peut être en présentiel !

Nous avons inscrits un certain nombre d'élèves quittant d'autres établissements privés de notre capitale.

### **Prévision rentrée 2022**

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total Primaire
Nb d'élèves	45	40	51	52	64	60	55	60	427
Nb de classes	2	2	3	3	3	3	3	3	22

### **Rappel, à ce jour les effectifs dans le premier degré :**

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total Primaire
Nb d'élèves	28	44	43	64	53	49	60	68	399
Nb de classes	2	3	3	3	3	3	3	3	24

## **Examens :**

**Brevet :** Les épreuves orales se passeront en présentiel le vendredi 22 octobre, les épreuves écrites également en présentiel lundi 23 et mardi 24 novembre.

## **Baccalauréat :**

Pour les classes de première, les épreuves de Français écrit seront le mardi 16 novembre et l'oral du 24 au 29 novembre se passeront en présentiel.

Pour les classes de terminale, la philosophie se passera en présentiel le lundi 15 novembre ainsi que l'épreuve du Grand Oral du 23 au 26 novembre, les autres matières seront évaluées selon le contrôle continu de toute l'année scolaire.

Ceci est conforme aux directives du ministère de l'éducation nationale de France et les dates sont les mêmes pour les établissements de notre zone AMLASUD.

### ➤ **Volet orientation :**

Campus France est intervenu en visio dans le cadre des poursuites d'études.

La direction et de nombreux enseignants sont également intervenus dans les classes de 2<sup>nd</sup>e et de première pour présenter les spécialités.

Cette année, les élèves de terminale feront partie de la première promotion du nouveau Bac.

Présentation par visio conférence de nombreuses écoles d'ingénieurs et de commerce.

Participation des élèves à un forum des métiers et carrières organisé par le lycée de Mexico de manière virtuelle au mois d'octobre.

### ➤ **Diverses activités :**

**Secondaire :** Chorale, Projet « Bicentenaire du Pérou » dans le cadre des cours d'Histoire du Pérou, des Arts Plastiques et de l'Education musicale

ADAC Littérature (réalisation d'envois de poésies et de contes)

Jeunes journalistes correspondants du « Comercio »

Certification en langue anglaise avec l'établissement Cambridge et la PUCP

Mise en place de PIX : certification en informatique pour les élèves du secondaire

Projet Sport et Sciences à évoquer pour la prochaine rentrée de 2022

JDC : Journée de la défense organisée par l'Attaché de défense de l'Ambassade, en octobre pour les élèves de 16 ans et plus.

## **Primaire :** Concours vidéo Inter-Andin 2021

La BCD, avec les bibliothécaires des écoles franco-chiliennes et franco-argentine, ont proposé un projet concours intitulé: **Concours vidéo Inter-Andin 2021**. Celui-ci était destiné à tous les élèves de l'élémentaire (du CP au CM2). Les élèves devaient présenter leur livre préféré (soit en espagnol ou en français) en lisant quelques lignes du texte et en faisant appel à l'imagination. Il y a eu un(e) gagnant(e) par niveau d'enseignement. Un gagnant sera choisi prochainement entre les élèves du collège Franco - Péruano et les gagnants des autres écoles. <https://sites.google.com/lafase.cl/concours-video-inter-andin-/inicio?authuser=0>

## **Informations sur les évènements de fin d'année**

Cérémonie du bac : modalités à explorer en fonction de l'évolution de la crise sanitaire

### **Conclusion :**

Madame l'Attaché Culturelle se réjouit de l'excellent travail réalisé en vue de cette volonté de reprise des cours en système hybride. Au nom de Laetitia Quiliquini, elle renouvelle le soutien du poste diplomatique et recommande un soin particulier et attentif aux normes de sécurité sanitaire dans cette période de pandémie.

Monsieur le proviseur remercie et salue la présence des trois nouveaux conseillers consulaires.

Ils se disent en phase d'écoute et de suivi de ce nouveau mode d'enseignement tant espéré par les parents. Mais aussi et surtout pour les élèves qui ont besoin de retrouver leur univers d'apprentissage. Ils espèrent également que les frais de transport ne seront pas un frein à la venue au lycée, certaines familles ne pourront pas s'acquitter de ces frais. La direction essaiera de trouver des solutions au cas par cas.

L'ordre du jour étant épuisé, Monsieur le Proviseur remercie les membres pour leur précieuse participation et clôt la séance à 17h30.  
Le prochain conseil d'établissement aura lieu en décembre.

La secrétaire de séance : Marita Santillana

Le Proviseur : Marcel Salvetat